

# Kazakhstan : Soutien aux ouvriers du pétrole en grève

jeudi 1er décembre 2011, par [LabourStart](#) (Date de rédaction antérieure : 22 septembre 2011).

Des actions de protestation dans le secteur du pétrole impliquant des milliers de travailleurs se déroulent depuis mai 2011 dans deux villes de l'ouest du Kazakhstan. Des licenciements massifs touchent plus d'un millier de travailleurs, affectant leurs familles, leurs enfants. Certains des participants ont été placés en détention et subi des peines disciplinaires et des poursuites pénales, dont Natalia Sokolova, un juriste syndical condamné à 6 ans de prison pour ce qu'on appelle une « incitation à l'animosité sociale ». Largement dénoncée par des syndicats et des organisations humanitaires dans le monde entier, cette phrase crée un précédent dangereux pour l'ensemble du mouvement syndical du pays.

La Confédération internationale des syndicats libres du Kazakhstan, soutenus par des organisations syndicales internationales, fait campagne pour la résolution du conflit.

---

Monsieur le Président,

C'est avec une vive préoccupation que nous suivons les développements dans l'ouest du Kazakhstan, où un différend concernant une augmentation des salaires dans les installations de l'industrie pétrolière s'est développée en un conflit politique amer. Ce conflit implique des milliers de travailleurs, apportant souffrance à leurs familles et à leurs enfants.

Nous faisons appel à vous, Monsieur le Président, à utiliser toute votre influence pour faciliter la résolution rapide du conflit, en assurant :

- l'abrogation de toutes les mesures disciplinaires et autres, prises contre les grévistes par l'employeur ;
- la création des conditions nécessaires à un dialogue constructif au sein des collectifs de travailleurs en grève, permettant aux travailleurs d'élire leurs représentants sans aucune ingérence de l'employeur ou les différentes forces politiques ;
- la création de conditions permettant la reprise du processus de négociation collective qui impliquerait les organisations syndicales ainsi que les autres instances représentatives élues par les travailleurs ;
- une enquête immédiate pour identifier les commanditaires des assassinats de Zhaksylyk Turbaev et Zhansaule Karabalayeva ;
- une révision impartiale de l'affaire Sokolava Natalya.

Nous sommes convaincus que vous serez également prêt à garantir le droit et la justice sociale des

citoyens du Kazakhstan mettant en œuvre leur droit à l'action collective en vue d'améliorer leurs conditions de vie et de travail.

Recevez, Monsieur le Président, mes salutations respectueuses.

*Pour signer et envoyer :*

[http://www.labourstart.org/cgi-bin/solidarityforever/show\\_campaign.cgi?c=1103](http://www.labourstart.org/cgi-bin/solidarityforever/show_campaign.cgi?c=1103)

---

Voir en ligne : [Pour signer et envoyer :](#)